

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Inauguración de la biblioteca de la Escuela Normal de Córdoba.--Don José Cruz Conde rodeado de los comensales cordobeses que asistieron al banquete en su honor celebrado en Sevilla.

GRAN TEATRO.

Compañía de Dramas y Comedias de
NIEVES BARBERO

Función para hoy miércoles 6 de Octubre de 1926

A las nueve y media de la noche.—Últimas actuaciones de esta Compañía.—1.º Sinfonía.—2.º Reposición de la hermosa comedia en tres actos, de don Felipe Sassone, titulada *A campo traviesa*, gran éxito.—Precios: Butacas numeradas, 2'50 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0'40.

La taquilla para la venta de localidades estará abierta desde las seis de la tarde.

Mañana jueves estreno de la comedia en tres actos del escritor cordobés don Antonio Jimenez Lora, *La ilustre Dama*, con asistencia de su autor.

En esta semana sensacional debut de la eminente estrella española *Blanquita Suárez*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.

Función para hoy miércoles 6 de Octubre de 1926

A las diez de la noche.—Bonitas películas cómicas.—Éxito monumental del *Espectáculo Moreno?*, compuesto por seis atracciones: *Aixa de Solis*, danzarina; *Matilde Vázquez*, conzonestista; *Wences*, colosal malabarista; *Francis*, drummer grotesco; *Selvi*, maquetista y *Moreno?*.—Estreno por primera vez en Córdoba del gracioso y descacharrante *Skeetch*, «*El mudo del carboncillo*», desempeñado por *Wences*, *Francis* y *Moreno?*—Butaca, 2 pesetas; Gradas, 0'30.

La taquilla se abrirá a las cuatro de la tarde.

Próximamente estreno del gracioso *Skeetch* «*El Melancólico*».—Muy pronto estreno de la última serie impresionada por los artistas *William Duncan* y *Editch Johnson*.

Está muy próximo el debut de la primera de nuestras estrellas *Dora la Cordobesita*.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 5 de Octubre.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre.	36'80
• • a la sombra • • •	29'20
• mínima • • •	15'20
• media • • •	22'20

Oscilación.	14'00
-------------	-------

Agua de lluvia en milímetros.	0'00
-------------------------------	------

Agua evaporada en milímetros	6'00
------------------------------	------

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	746'70
---------------------------------	--------

Temperatura a la sombra	17'60
-------------------------	-------

• de termómetro hmd.º	1'400
-----------------------	-------

Tensión del vapor.	9'70
--------------------	------

Humedad relativa.	65'00
-------------------	-------

Estado del cielo	casí cubierto
------------------	---------------

Dirección del viento	N. E.
----------------------	-------

Fuerza	ventolina
--------	-----------

Recorrido en 24 horas	102'00
-----------------------	--------

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Academia de corte y confección; precios módicos.—Montemayor, número 8.—En la misma hacen falta criadas.

Comerciantes y dependientes.—Clases prácticas de Contabilidad, Teneduría de Libros y Correspondencia mercantil, de 9 a 11 de la noche. Se admiten señoritas en clases especiales. Modestos y económicos honorarios. Horas de matrícula: de 1 a 2 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. García Lovera, 7. Escuela P. de Comercio. Córdoba.

Cebada para siembra superior.—Dirigirse: Hijo de José Delgado Martínez. Pretorio, número 3.

Garbanzos blancos especiales para siembra.—Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Llano del Pretorio, 3.

José León, Almacénista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para cervecerías y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimienta molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, bacalao, arroces, alubias, café, lentejas, dulce de mercurio, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación N. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se vende una máquina Singer cilíndrica izquierda, seminueva.—Razón: Pozanco, 2.

Montanera se vende la bellota de la finca Calamón bajo, con 500 fanegas de tierra y buenos aguaderos, situada en término de Posadas; también se venden chapas onduladas, portones, puertas de sala y de cristales.—Razón: Ramírez de Arellano, 15.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solis, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Para el día de los difuntos.—Pidan en todos los establecimientos lamparillas de cera, marca «La Milagrosa»; en vasos de cristal, luz clara, limpia y sin humo, ideal para enfermos.—Depósito: Casa Pozo. Reloj, 1.

Radioscuchas.—Si quereis ahorrar el 50 por 100 de su valor, no tirar vuestras lámparas inutilizadas; por 6 pesetas se regeneran garantizando su característico funcionamiento; probad para convenceros. Se reciben calle San Fernando, número 147, Estanco.

Se arriendan dos pisos y trece cocheras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espalda del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Se vende en Dos-Torres (Córdoba), a 200 metros de la población una finca con abundante agua, en sitio privilegiado para establecer ventorro o cosa análoga, por no poderla atender su dueño. Dirigir las ofertas a don Juan J. Pareja, Fitero, 3, principal. Córdoba.

Se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y carnicería, en sitio céntrico en esta capital.—Para precios y condiciones, Romero, 30.

Si tienes, lector, la gripe y calentura te da, tomaras el Santo Santo para que puedas sanar.

Caballero honorable desea pensión completa en familia, habitación independiente exterior amplia, sitio cercano a Puerta Gallegos.—Dirigirse a esta Administración, A. Z.

Se arrienda a pasto y labor una finca de 1.600 fanegas, situada en la carretera de Posadas a Villaviciosa, kilómetro 22, llamada Escoboso; tiene a terceras partes alcornocal y chaparral, pastos y monte. Más detalles a don Ramón Vargas Vaimisa, en Villaviciosa (Córdoba).

Seguros de cristales.—Unión Catalana, Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Se vende la casa número 30 calle Cardenal Herrero, en 25.500 pesetas último precio, sin corredores; se entrega la llave al firmar la escritura. Para verla y tratar, en la misma de tres a seis.

Se vende buen piano, marca Piazza.—Razón: Cajero estación Central.

Verdadera ocasión.—Se vende un rico escritorio, compuesto de mesa ministro, sillón y seis sillas tapizadas, librería, papelería, prensa moderna; todo de roble semi-nuevo, barnizado en su color; precio módico.—Para verlos y tratar, Francisco Jurado Arjona, Montilla.

Academia de corte del Corazón de Jesús, enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco, número 7. Se venden patronos.

Caballero honorable desea habitación amplia exterior independiente en casa de familia cerca Gran Capitán o Puerta Gallegos.—Dirigir oferta a esta Administración, L. R.

Vendo tres básculas en buenas condiciones. Para tratar carpintería de Milla, Cister próximo al cuartel de las Dueñas. Horas 4 a 7 tarde.

Informaciones de anoche

Desde Atenas

El caos griego

La comedia que desde hace dos años y medio viene representándose en el escenario de la política griega no ha tenido la virtud de interesar al gran público, que desde las primeras escenas consideró defraudado en las esperanzas que le hiciera concebir el título por demás sugestivo de la obra. ¡República! Palabra mágica, evocadora, romántica, no obstante su clasicismo, tópico al que han acudido siempre los pueblos oprimidos o simplemente mal gobernados en sus ratos de mal humor y desmayo, en sus veleidades ciudadanas. Grecia, pueblo joven, a quien sus modernos historiadores se esfuerzan en presentar, cual nueva ave fénix, resurgiendo de las cenizas de un pasado glorioso, no ha podido substraerse al influjo del vocablo promisorio, y se ha hecho republicana. ¿Se ha hecho o la han hecho? Eso es lo que está todavía por averiguar. Nosotros, testigos oculares de todos los cambios y mudanzas operados en Grecia durante el último quinquenio, no nos dejamos alucinar por manifestaciones más o menos populares ni por proclamas patrióticas, ni siquiera por la votación favorable del pueblo en unos comicios.

Conocemos de larga fecha el artilugio gubernamental empleado en la fabricación de opiniones y tendencias «ad libitum». Es de uso corriente en todos los países y ni siquiera requiere una adaptación particular en cada caso. Las tragaderas del rebaño ciudadano son idénticas en todos los pueblos y tienen la misma capacidad de ingurgitación. El «quid» está en abrirle la boca a tiempo. El desastre de Esmirna ahorró ese trabajo a los pastores improvisados del rebaño griego. Las mandíbulas ciudadanas se desarticulaban en un gesto de asombro, primero, de ira después, que aprovecharon los más audaces para hacerle tragar la nueva forma de gobierno a guisa de panacea salvadora... En ese espacio de cinco años hemos visto aclamados con febril exaltación y sucesivamente denostados hasta el paroxismo de la rabia a los Reyes Constantino y Jorge, a Venizelos, Gounaris, Plastiras, Pangalos... Ahora le ha tocado el turno a Condylis. Estamos en el período de las promesas, de los programas, de las elecciones sinceras, ya anunciadas, del afianzamiento de la República.

Continúa, sin embargo, la división y fraccionamiento de los partidos, el antagonismo, la enemiga irreconciliable contra el jefe del grupo en el Poder, sea el que fuere. Cuando en 1924 Papanastassiou, jefe del partido Unión Republicana, hubo de dimitir por faltarle el apoyo de sus correligionarios, no había sido aún votada la Constitución, ni hecha definitiva la magistratura

suprema en la persona del almirante Condouriotis. La Asamblea Nacional, entonces convocada, más atenta a la lucha de partidos y a la baldía discusión de personalismos que a la labor de honda transformación de principios e instituciones que requerían las circunstancias, dejó ver bien a las claras lo que podía esperarse de su funcionamiento. El desorden, la confusión, el desbarajuste habían llegado a sus extremos límites cuando el general Pangalos, asistido por una masa de opinión, la más sana del país, impuso la dictadura militar.

Sus primeros actos de gobierno se tradujeron en reformas benéficas, y nadie a quien no ciegue la pasión o el odio podrá negarle sinceridad en los propósitos que le animaron de afianzamiento en el orden social y político, de reconciliación y solidaridad en la ingrata labor de sumar voluntades y aunar esfuerzos en pro de la pacificación de los espíritus y el interés público.

Tanto en el orden financiero, imponiendo con mano dura la más estricta economía en los servicios; como en el orden militar, reorganizando un ejército al que acudió la eficiencia de que antes carecía; como en el de la política exterior, sentando los cimientos de una política de pacificación en los Balcanes, que dió por resultado el reciente Tratado de paz y amistad con Yugoslavia, recibido con aplauso por todas las Cancillerías europeas, el general Pangalos mostró claramente su afán por resolver con acierto los problemas fundamentales de la gobernación del Estado.

¿Cómo explicarse, pues, su impopularidad de última hora, su caída fulminante y aparatosa? A Pangalos le ha arrojado del Poder su ambición, el vértigo de las alturas, su creencia en una acción personal directa, independiente de toda colaboración, de toda ayuda. Desde el punto y hora en que impuso su candidatura a la Presidencia de la República, echando por la borda al almirante Condouriotis y amañando su elección a punta de bayonetas, el general Pangalos cayó del pedestal en que le colocaran un día su audacia y recta intención. El pueblo, al margen siempre de las componendas y aureos fraguados entre los bastidores de la política, pero guiado siempre por un cierto instinto de conservación, contribuyó con su actitud pasiva al derrocamiento del dictador.

Hagamos un rápido relato de lo ocurrido. Pangalos siente al fin el vacío en torno suyo; en vano solicita el apoyo de sus antiguos compañeros de armas, del hijo de Venizelos, a quien ofrece una cartera; de Eftaxias, viejo monárquico, al que confía la presidencia del Consejo. La atmósfera está

caldeada. Comienza la persecución, sañuda, implacable. Papanastassiou, Caphandaris, Michalacopoulos son relegados a las islas del Archipiélago; los directores de los periódicos de la oposición, presos o deportados; el malestar cunde, la dracma experimenta una baja considerable, se habla de negocios ilícitos, de concusión, de engaño al país. Y ya tenemos a Pangalos prisionero en la isla de Egina.

Ahora su camarada Condylis empuña las riendas del Poder. El viejo Condouriotis, achacoso y desengañado, torna a efrecer su prestigiosa y venerable prestancia en aras de la unión... La Guardia Republicana, sublevada; Cuerpo mercenario creado por Pangalos que resistió al licenciamiento ordenado por el nuevo Gobierno, convierte las calles de Atenas en campos de batalla despiadada y feroz. Más de cuatrocientas bajas entre muertos y heridos, civiles y militares, inauguran el bautismo de sangre con que obsequia al país la imprevisión gubernamental.

Se ha comprobado que entre los elementos soviéticos que apoyaron el movimiento de rebelión y los jefes sublevados había cierta concomitancia, sino de principios, al menos de procedimiento para llegar a la destitución de Condylis. Pero ya hemos vuelto a la normalidad; es decir, a la lucha incruenta de los partidos. Ahora se discute si las próximas elecciones legislativas han de hacerse a base del régimen de mayorías o del sistema proporcional. Condylis es partidario del último; los jefes de partido, del primero, único, según ellos, que permitiría formar un Gabinete estable. Pero Condylis teme que el sistema preconizado por sus compañeros vuelva a poner sobre el tapete la cuestión del régimen fundamental político de la forma de gobierno.

¡Es natural! Hasta ahora la República no ha conseguido dar al pueblo la sensación de un estado de cosas mejor que el que le legara la realza. Vivimos en plena anarquía, relajado el principio de autoridad, asistiendo al bochornoso espectáculo de unos hombres que sacrifican inconscientemente el interés supremo de la Patria a sus ambiciones egoístas de bandería o de partido.

De ahí una desorientación total en las clases dirigentes y una apatía letal en el pueblo, cansado, agobiado por el peso de tanta promesa incumplida, exhausto, depauperado de tanta libertad...

La excelsa matrona del gorro frigio ha defraudado las esperanzas que en ella cifraban algunos ilusos dóciles al conjuro de su nombre. Creyeron que entre los pliegues de su manto se escondía la felicidad de los pueblos. No se detuvieron a reflexionar que los hombres que la acompañaron hasta las gradas del Partenón eran los mismos que un día colaboraron solícitos con su augusta enemiga, la matrona coronada, la del cetro real... Ya hay quien se llama a engaño e ingenuo pide un «basileus». — A. B. A.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Alcaldía Constitucional de Córdoba Cuerpo de bomberos

Por el presente se convoca a concurso para la provisión de las plazas que a continuación se expresan, correspondientes a la plantilla aprobada por la Comisión municipal permanente en sesión de 16 de Septiembre último, con motivo de la reorganización de citado cuerpo.

Plazas a cubrir

Una de capataz primero con el jornal diario de 8'50 pesetas.

Otra de capataz segundo con el idem idem de 8 pesetas.

Cuatro de bomberos de primera con el idem idem de 7 pesetas cada uno.

Catorce de segunda con el idem idem de 6 pesetas cada uno.

Dos de chófers con el idem idem de 10 pesetas cada uno.

Dos de idem con el idem idem de 8 pesetas cada uno.

Dos de ayudantes de chófers con el jornal diario de 6 pesetas.

Una de conserje guarda-parque con la gratificación anual de 1.000 pesetas.

Los solicitantes dirigirán sus instancias a la Alcaldía de este excelentísimo Ayuntamiento, dentro del plazo de treinta días contados desde la inserción del presente anuncio en el «Boletín Oficial», previniéndose que para tomar parte en el expresado concurso se requieren los requisitos que a continuación se expresan, a la vez que la adjudicación de dichas plazas será hecha bajo las condiciones siguientes:

1.ª Ser español, con domicilio en Córdoba, lo cual acreditarán los interesados con la correspondiente cédula personal.

2.ª No haber sido condenado por delitos de ninguna clase, a cuyo efecto presentarán certificado de penados y rebeldes.

3.ª Acreditar honradez y buena conducta por medio de certificado expedido por el alcalde de barrio del distrito donde tengan su domicilio.

4.ª Saber leer y escribir.

5.ª No hallarse padeciendo enfermedad física, de las que a juicio de los facultativos de la Corporación los imposibilite para el ejercicio del cargo, a cuyo efecto sufrirán el oportuno reconocimiento.

6.ª Haber cumplido veintitrés años y no exceder de treinta el día de su ingreso en el cuerpo, lo cual acreditarán con la partida de nacimiento correspondiente, quedando exceptuados para el ingreso de esta formalidad, los actuales bomberos que soliciten tomar parte en el concurso.

7.ª Los nombramientos de bomberos, conductores y ayudantes, se hará con carácter provisional, no pudiendo los individuos a quienes se les confieren dichos cargos ocuparlos en propiedad hasta que transcurrido el plazo de tres meses sean propuestos por el jefe del repetido Cuerpo, mediante informe en el que se haga constar que el interesado observa buena conducta y que posee aptitud para el ejercicio del cargo.

8.ª Los aspirantes a las plazas de capataces y bomberos de primera y segunda son los que únicamente han de pertenecer a los oficios que comprende el ramo de construcción, exigiéndose a los mecánicos conduc-

tores automovilistas, conductores y ayudantes que pertenezcan a esta especialidad.

9.ª Tener una talla mínima de un metro seiscientos milímetros, y

10.ª Hasta tanto que quede instalado el Cuerpo de bomberos en el edificio que al efecto se construya o habilite, quedará sin proveer la plaza de conserje guarda-parque, la cual seguirá desempeñada por el funcionario municipal que hoy la ocupa.

Todo lo que para público conocimiento de los que se crean en condiciones de aspirar a las plazas de referencia se anuncia en el «Boletín Oficial».

Córdoba 4 de octubre de 1926.—*Luis Junquito.*

**

Aprobada por la Comisión municipal Permanente de mi presidencia la Matrícula para la exacción de los derechos o tasas por entrada de carruajes en los edificios particulares, se anuncia al público que por término de ocho días, queda nuevamente expuesta en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal a los efectos de que las personas interesadas puedan entablar cuantas reclamaciones consideren ante el Tribunal Económico Administrativo provincial, en el plazo de quince días a partir del siguiente al en que termine de exposición al público.

Córdoba 5 de Octubre de 1926.—*El Alcalde.*

**

Aprobada por la Comisión municipal Permanente, con carácter definitivo, la Matrícula para la exacción de los derechos o tasas por desagüe en la vía pública de canales o de los que, recogidos vierten sobre la acera en calles donde existe encintado, se anuncia al público que, por término de ocho días, queda nuevamente expuesta en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal a los efectos de que las personas interesadas pueden entablar cuantas reclamaciones consideren ante el Tribunal Económico Administrativo provincial, en el plazo de quince días a partir del siguiente al que termine la exposición al público.

Córdoba 5 de Octubre de 1926.—*El Alcalde.*

Cultos en San Rafael

La novena anual que desde el 24 de Octubre al 1.º de Noviembre dedica su ilustre Cofradía al Arcángel Custodio de Córdoba en la iglesia del Juramento, revestirá este año solemnidad extraordinaria.

Para predicar el panegirico del santo y las nueve noches de cultos, vendrá a Córdoba un elocuentísimo orador: el magistral de la Santa Iglesia Prioral de las Ordenes Militares, doctor Mugusta.

PÉRDIDA

En los alrededores de la calle Isabel II se ha extraviado una cachorra fox-terrier, que atiende por «Dorita», blanca, rabona, con la cabeza negra y canela.

Al que la presente en la Administración de este periódico se le gratificará.

LA VOZ en Barcelona

Faranduleras

Los avances del teatro catalán

La empresa que hasta la pasada temporada regentó el Teatro Romea (antiguo «Teatro Catalá») ha ampliado este año su radio de acción y forma su mejor compañía de intérpretes catalanes, con Enrique Borrás a la cabeza, para actuar en el teatro de Novedades, uno de los mejores y más céntricos de Barcelona y en el que se están introduciendo importantes mejoras.

Por consiguiente, esta próxima temporada, si el nuevo intento de teatro lírico catalán se repite, se representaría en catalán en cinco teatros, contando con el Español y Apolo, del Paralelo, donde ya actúan las respectivas compañías que han de sostener la temporada oficial y que, a seguir como comenzaron, la sostendrán con envidiable éxito.

¿A qué se debe este renacimiento de nuestro teatro regional? Sencillamente a la voluntad de hierro de un empresario al que ni siquiera tenemos el gusto de conocer: el señor Canals, y a unos artistas modestos y excelentes que han constituido dos magníficas compañías, precisamente las que actúan en el Apolo y en el Español. Así se comprende que los autores catalanes que habían abandonado un poco la producción teatral se hayan lanzado de nuevo a ella y con más entusiasmo que nunca.

De nuestros autores vendrá segura y desgraciadamente la nueva decadencia de este teatro en que todos ponen tanto entusiasmo.

Sabemos que esta afirmación nuestra será mal interpretada y dará ocasión a una general protesta de los interesados contra nosotros. Pero no nos conmueven las más airadas protestas cuando decimos la verdad.

Únicamente un grupo de autores jóvenes, noveles podríamos decir, nos merece confianza y en ellos reside nuestra única esperanza. En ese grupo algún veterano como Amichatis, pero también joven, y como Poal Aregall. Las glorias de la dramaturgia catalana ya no nos inspiran sino respeto.

Reponer obras de Guimerá o estrenar sus últimos intentos teatrales nos parece una equivocación. Ignacio Iglesias, uno de los mejores dramaturgos catalanes, y Santiago Rusiñol no volverán ya a los días de estreno triunfal. Y así tantos otros.

Entre la gente nueva también hay «pepos» que poner. Y tal vez precisamente entre los más consagrados como sucede con el poeta Segarra, más aceneista que comediógrafo, más «poseur» que vigoroso, más versificador que poeta.

El único éxito verdad registrado es el de una adaptación hecha por Amichatis y ahora esperamos otro éxito, también de autor poco baqueteado, Manuel Fontdevila. el periodista que ha sabido, además, triunfar profesionalmente en Madrid.

Tales son nuestras impresiones, posiblemente erróneas, pero sentidas y sinceras. Y lamentamos que algunos se vean obligados a rascarse.

Carlos Caballero.

El por qué de lo ideal

Alguno de ustedes, ante éste y otros artículos como el precedente, o mejor, ante los títulos que encabezan muchos artículos míos, había pensado quizás que el que escribe estas líneas quiere sentar cátedra sino de fantástico, porque en su mente no caben semejantes posibilidades, si de original no en el tema, que el tema es la vida, y a esta hay tantas maneras de tratarla, cuantos sean los puntos de vista subjetivos desde los cuales se nutre; si de original en la forma.

Pero no, señores. Mi caso, como el de otros tantos que por simple distracción escogen este modo de entretener sus ratos sin aliciente alguno, es el caso, de uno que está asqueado del ordinario y mútuo enalzamiento. Enalzamiento he dicho, y me rectifico.

En la vida actual, literariamente hablando, no se vive más que de la fantástica aureola que en torno de cualquiera hace algún que otro desocupado.

Vivir de su propia labor, gracias al mucho o poco genio que Dios introdujo en su mente, es tras fenómeno extraordinario y digno de un canto por lo menos homérico. Hoy se vive por los refuerzos que de continuo recibimos por todos costados. Se da caba, como ordinariamente se dice, sin más provecho que el de sentar cátedra de halagador, y sin más fin que el de llamar la atención de quien se elogia para conseguir algún resultado positivo. En la vida, cuando se van alejando los seres de estas monótonas y cansadas faenas, buscan su aliciente en la creación de algo, dentro de lo poco, que una idea natural puede dar de sí.

Si todo fuera realidad siempre estática, siempre preponderante, llegaría uno a lo que muchos espíritus demasiado comprensivos llegan a no tener más fin que el visto, a no poner sus miras más que en una realidad tangible, verdaderamente perceptible; sin esa ilusión que a los idealistas alimenta con solo un punto de verdadera realidad; la transformación de la realidad a su capricho.

¡Pero sed veraces con nosotros mismos! Y pensar en lo hipotético de una vida que tiene aquel fin.

¿Qué es el reino de lo ideal? Se preguntan algunos. Y la verdad más categórica no es la que sientan. Ser idealistas es crear un mundo fantástico a figuración nuestra, sin más patrón que el que nos presta la fantasía.

La idealidad en la forma y en el fondo se compenetran, o mejor, se sobreponen.

¿Por qué, pues, afanarnos en ser idealistas cuando está a la voluntad de todos? ¿Por qué intentar crear algo, cuando de suyo ya lo está en nosotros? Es intento necio este de sí tras lo desconocido, habiendo campo inmenso de experimentación por donde derramar las energías hasta entonces contenidas dentro de un límite hipotéticamente natural.

Pero aquí, como en otros conceptos intrínsecamente en él contenidos, se equivocan los que así piensan, inducen en vez de deducir, y esta es la trampa. Porque lo mismo en esto que el concepto de lo sublime, nos equivocamos de continuo. Ser idealista no es eso, ser idealista supone otra cosa

más que la sola creación. En el seno de lo ideal todo es fantástico; pues, bien; agudicemos nuestro pensamiento, y veamos algo de ternura en los hechos. Ver poesía en los fenómenos, delicadeza en los genios.

Una cantidad infinita de amargura, pero amargura sin rencor en los hechos de un ser que seduce sus acciones, a una actitud equívoca; porque la ofensiva la consideró como petulancia, y la defensa fué ridícula para su genio. Y cuando unos ojos divinos nos contemplan ver en ellos también la hermosura de un bien que se desean, por el que se siente supremos caprichos de bondad y eternas añoranzas de un futuro, cuya hermosura solo depende del interés que se ponga en su creación. Suprema verdad, suprema belleza se confunden, y dando piruetadas la vida, se convierten en realidad viviente.

Y esa es la melancolía y suprema idealidad en lo ideal.

Porque fuera de esto, ¿el qué?...

Virgilio de Castro.

NOTAS TEATRALES

La compañía Palou-Sassone

Terminado su compromiso en esta capital ayer marchó a Barcelona, en uno de cuyos teatros actuará una corta temporada, trasladándose acto continuo a la corte.

La compañía Palou, que tantas simpatías cuenta en nuestra capital, ha dejado ultimado en ella un nuevo contrato para actuar la próxima feria de Mayo en el Gran Teatro.

"La Pastorela"

Dentro de unos días se verificará en el teatro de Novedades, de Madrid, el estreno de la zarzuela de costumbres castellanas original de Calunje y Luque, música de los maestros Luna y Moreno Terroba, «La Pastorela».

La compañía que actúa en dicho coliseo está dando los últimos toques a la presentación.

Se cree que dicha obra constituirá un nuevo éxito para los autores de «Encarna la Misterio».

Dos nuevas obras

La ilustre escritora doña María Luisa Madrona de Alfonso, ha dado feliz término a una nueva producción, la bonita comedia en prosa y verso titulada «La gata del boulevard».

También es producto del ingenio de la excelente comediógrafa otra obra titulada «La negra sorpresa», de sugestivo argumento.

Ambas comedias serán estrenadas el próximo invierno en Madrid.

Información de Huelva

Festival benéfico.--Como teníamos anunciado se celebró en la plaza de toros becerrada a beneficio de la Asociación Ombense de Caridad.

La presidencia, formada por las diez bellísimas y distinguidas señoritas, formaba un ramillete de flores, capaz de quitarle el tipo al mejor ciudadano.

El lleno fué rebosante en la sombra, y un lleno en el sol.

Los palcos se encontraban ocupados por lindas y bellísimas señoritas que lucían las clásicas mantillas, dando un hermoso aspecto a la plaza.

Los ciclistas, faltos de preparación, pero no obstante, resultó lucida las evoluciones, y las bicicletas aparecieron bonitamente adornadas.

Los becerros, del señor Garrido, fueron mansurrones y huidos; a pesar de ello las cuadrillas pusieron de su parte para salir airoso.

Los matadores Barranco, Fernández, Gómez y Marchena, quedaron a una altura muy elogiada y fueron muy breves y corteros con el estoque.

Los que más sobresalieron en sus grandiosas faenas de «no hacer nada», fueron Escudero y Sierra Vázquez, que escucharon grandes ovaciones por las proezas y «valor» demostrado.

En fin una buena tarde y mejor aún para los pobres desamparados, que podrán con lo más necesario de la vida, como es la comida.

Al terminar la fiesta, el paseo del muelle, donde la concurrencia era enorme, se trasladaron en coche las presidentas, siendo muy aplaudidas.

En el Círculo Mercantil y en obsequio a los organizadores de dicho festival, se celebró un baile que resultó hermosísimo.

Diputación provincial.--Esta mañana, a las once, celebró sesión en el Palacio provincial la Comisión Permanente de la misma, resolviendo varios asuntos pendientes.

Viajeros.--Estuvieron en ésta nuestros amigos don Alfonso González Vázquez, de Cartagena; don Juan Roselló Jimera y don Diego Zarandieta, de Isla Cristina, y don Manuel Lucena, de Ayamonte.

A. Corte.

4-10-1926.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rulo

Accesorios de automóvil

En la casa Goodrich, Concepción 18, encontrarán los automovilistas todos los accesorios a precios increíbles.

Baterías, magnetos, dinamos, carburadores, coginetes de bolas y de rodillos, accesorios Ford legítimos, bocinas, faros, aceites, grasas, bobinas, avisadores eléctricos, material eléctrico, balísticas etc., etc.

Nos encargamos de todas las reparaciones en baterías, dinamos, magnetos y motores de arranque.

Venta de los famosos neumáticos GOODRICH.

No equivocarse: Concepción, 18.

El comandante Franco habla del raid al Golfo de Guinea

De la línea aérea Sevilla-Buenos Aires y de la vuelta al mundo

Madrid 5.—Con respecto a los trabajos que se están llevando a cabo para llevar a la práctica el proyecto de línea Sevilla-Buenos Aires, el intrépido aviador, comandante Franco, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«La idea de ser llevada a la práctica, sería de un gran éxito para España y cubriría una necesidad del viejo continente.

Los beneficiados no serían únicamente los españoles, sino también muchos de los Estados europeos.

Sevilla ganaría mucho, ya que vendría a ser el punto de enlace entre Europa y Sudamérica.

A mi juicio, se deberían emplear aviones en el servicio de una línea, aunque reconozco que su empleo sería muy arriesgado, sobre todo al principio. Sin embargo, en el transcurso de varios años, la ciencia habrá introducido en los aviones mayores elementos de seguridad y seguramento podrán realizarse por ese medio viajes trasatlánticos irregulares.

Esta línea de dirigibles colocará a España a la altura de las más grandes naciones. Será rápida y, sobre todo, muy útil.

Si bien los dirigibles nunca podrán alcanzar las velocidades de los aviones, es muy probable que puedan hacer el viaje en tres días.

Los mejores lugares para hacer escala son, a mi juicio, Canarias y Cabo Verde, según he podido comprobar prácticamente.

La implantación de la proyectada línea aérea Sevilla-Buenos Aires sería, repito, de grandes resultados para la intensificación de nuestras relaciones con la República Argentina, y demás países sudamericanos.

Son muchos los aviadores militares y los elementos de la Marina de guerra afectos a la aviación que han elevado instancias pidiendo empleo en esta línea»

Luego, el comandante Franco, habló del proyectado «raid» a nuestras posesiones del Golfo de Guinea, y dijo:

—Actualmente estudio con el director de Aeronáutica ese proyecto de raid, en el que tomarán parte dos escuadrillas: una de aeroplanos y otra de hidroaviones.

La primera será mandada por el comandante Llorente, y la segunda por el comandante Pastor.

Estas escuadrillas se dirigirán a las citadas posesiones, siguiendo distintas rutas y solo coincidirán, al hacer escala en Cabo Fuby y Río de Oro.

Este raid, que calculo costará unas doscientas mil o doscientas cincuenta mil pesetas, será muy práctico y de estudio pues se obtendrán numerosas fotografías y cartas geográficas que serán entregadas al Gobierno para conocer exactamente la situación de las tribus.

Este «raid», seguramente, se llevará a la práctica, hacia el próximo mes de diciembre.

Interrogado el comandante Franco acerca del viaje que, según se dice, piensa rea-

lizar por el aire alrededor del mundo, ha manifestado:

—Desos y voluntad de realizar ese viaje no nos faltan, pero ni Ruiz de Alda, ni Rada, ni yo estamos preparados todavía para tan magna empresa.

Si algún día hacemos ese viaje, emplearemos un aparato del mismo tipo que el «Plus Ultra», y nuestra primera visita sería a Buenos Aires, a la Gran República Argentina, pues el recuerdo del recibimiento entusiástico y cordial que se nos dispensó jamás se borrará de nuestra memoria.

Aquella llegada a Buenos Aires y aquel magno recibimiento simbolizaron un abrazo entre la vieja madre España y su hija la próspera República Argentina.

TRIBUNALES

Juicios para el día 6

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Montilla, por lesiones y daños. Defensores, señores Fernández Jiménez y Velasco; procuradores, señores La Cerda y Usano.

Otra, del juzgado de Lucena, por lesiones, contra Francisco Gama Caballero y otro. Defensor, señor Illescas; procurador, señor Orti.

Sección segunda, del juzgado de Montoro, por hurto, contra Ignacio de la Torre Real. Defensor, señor Espinosa; procurador, señor Orti.

Otra, del mismo juzgado y delito, contra Setefilla Romero. Defensor, señor Carretero; procurador, señor León.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Hinojosa, por resistencia, contra Manuel Herrera Gómez, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Ganivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8, Deanes, 23 y 31.

De la provincia

Caballerías que desaparecen

Los vecinos de Villafranca Pedro Hidalgo González y Juan Hidalgo García, han denunciado ante la benemérita de aquel puesto la desaparición de dos caballerías de la finca «Camorra», propiedad de los mismos.

Los semovientes no han sido hallados.

Caballería rescatada

En Zamoranos ha sido hallada una caballería mayor, la cual había desaparecido días pasados del cortijo «Nogueras», de aquella demarcación.

El semoviente ha sido entregado a su dueño.

Infractor

Ha sido denunciado en Palma del Río José López Martínez, por infringir lo ordenado en la vigente ley de caza.

Malos tratos

La benemérita de Puente Genil ha detenido en aquella localidad al vecino Francisco Lavado Ramos, de 21 años de edad y con domicilio en la calle San Cristóbal, número 50, por haber maltratado a la joven de 18 años Francisca Sevillano Macueño.

Según manifestaciones de Francisco, la agresión obedeció a no haberse prestado la joven a los requerimientos inmorales del detenido.

Francisco Lavado ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Reyería

En la calle de Aguilar, en Puente Genil, han cuestionado los vecinos Manuel Carrasquilla Sánchez, de 25 años de edad y Manuel Carmona Gallardo, de 48.

Este último acometió al Carrasquilla, ocasionándole erosiones y contusiones en diversas partes del cuerpo.

Varios vecinos separaron a los contendientes en ocasión de que Manuel Carrasquilla quiso hacer uso de un hacha con el propósito de agredir a Manuel Carmona.

La benemérita tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se trasladó al lugar del suceso, procediendo a la detención de los contrincantes los cuales han ingresado en la cárcel.

Al juzgado se ha dado cuenta del hecho.

Detenido

En la plaza de abastos, de Aguilar, ha sido detenido el vecino Manuel Perise Palma, el cual intentó agredir a su convecino Rafael Berce Ruiz, valiéndose de una navaja de grandes dimensiones.

Por lesiones

En Encinas Reales ha sido detenido Pedro Ventura Cabello, de 74 años de edad, el que en riña con su hermano, José Venrata Cabello, de 72 años, le causó diversas erosiones y contusiones en la cabeza, siendo calificado el estado de éste de pronóstico leve, según dictamen del facultativo que le asistió.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado.

En el Centenario VII del Serafín de Asís

Un artículo sobre San Francisco

Gilberto K. Chesterton, considerado ahora como el primer «ensayista» de la literatura inglesa, ha escrito una brillante página sobre el *Povorello de Asís*, sobre San Francisco.

La sutileza y penetración del genial filósofo londinense descubre curiosos aspectos del carácter de San Francisco, antes de que lo transformara la fé transcendental que ardió en su alma seráfica.

Habla Chesterton de las ocupaciones de Francisco en la juventud, cuando ayudaba a su padre el rudo mercader Pedro Bernardone, en la ciudad de Asís, dedicado a la venta de paños, y dice:

«Mientras se encontraba atareadísimo vendiendo terciopelos y finísimos bordados a un acaudalado mercader de la ciudad, un mendigo pasó pidiendo limosna, indudablemente de una manera poco delicada. Era aquella una sociedad ruda y primitiva, y no había leyes que castigasen a un hombre hambriento por expresar su necesidad de alimentarse, tales como se han puesto en vigor en una época más humanitaria. Además, la falta de policía permitía a esos menesterosos molestar a los ricos sin gran peligro. Existía, empero, en muchos puntos una costumbre local que prohibía a los forasteros interrumpir un trato iniciado: es muy posible que una circunstancia de ese género hiciera que el mendigo pareciera más culpable sin la menor atenuante dentro de los preceptos normales. Francisco gustó toda su vida de gente que parecía culpable sin atenuantes. En esta ocasión, a juzgar por las apariencias, condujo la doble conversación con actitud algo equívoca; indudablemente mostrándose distraído, quizás hasta llegando a incomodarse.

Nadie dudó jamás de que Francisco Bernardone poseyese un ánimo valeroso, aun el más común, es decir, originado por los sentimientos viriles y que encuentra su expresión ordinaria en la valentía propia de los militares. Pronto iba a llegar el día en que no se abrigaron tampoco ni las más remotas dudas sobre su santidad y la posesión de la inefable gracia que le infundió el Altísimo. Creo, no obstante, que si hubo algo en que demostraba excepcional susceptibilidad era sobre esa susceptibilidad misma.

Si en algo puede considerarse orgulloso a ese hombre tan humilde, puede decirse que se sentía orgulloso de tener buenos modales.

Ahora, por encima de su perfecta y natural urbanidad, existían inmensas y casi infinitas posibilidades, que este incidente nos permite vislumbrar por vez primera en el curso de su vida. De todos modos, es evidente que Francisco se encontraba entre la espada y la pared, ante la obstinada insistencia entre sus dos interlocutores, pero, a pesar de todo, logró cerrar su negocio con el mercader. Una vez terminado vió que el mendigo había desaparecido. Francisco saltó de su tarima, dejando las pacas de algodón, las piezas de terciopelo y los rollos de bordados aparentemente sin protección alguna y echó a correr por la plaza del mercado como una flecha que parte del arco.

Corriendo con toda la velocidad que le permitían sus fuerzas, atravesó el laberinto de tortuosas y estrechas callejuelas de la ciudad, buscando al pordiosero, a quien por fin alcanzó casi ya en las afueras de la población. El harapiento mendigo temblando de asombro no se atrevía a coger la suma considerable que puso en sus manos el joven mercader y que era sencillamente todo el dinero que llevaba encima. Entonces se enderezó moralmente, por decirlo así, y tomando a Dios por testigo, juró que nunca más en su vida rehusaría ayudar a un pobre. La avasalladora sencillez de esta promesa subyuga al que trata de comprenderla y es realmente característica. Jamás hubo ningún otro hombre que tuviera miedo de sus propias promesas. Su vida fué una orgía de atrevidos votos, que parecían, sobre todo en aquellos tiempos, casi imposibles de cumplir. Votos de gran osadía que le ganaron la Gloria en este mundo y en el otro.»

Así concluye su admirable página el gigante literato inglés.

Sucesos y denuncias

Malos tratos

Los guardias municipales números 49 y 24, José Magnet y José Bello, respectivamente, han detenido en el barrio del Marrubial a José de la Rosa Mata, de 56 años de edad, por haber maltratado de palabra a su vecino José Garrido Burmero, de 24 años.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Caballería hallada

El vecino Manuel Jurado Martínez hizo entrega días pasados a la benemérita de Cerro Muriano de una caballería mayor, la cual había encontrado abandonada en los «Llanos del Conde».

Dicha caballería ha resultado ser de la propiedad de don Vicente Juliá Sánchez, al que se le ha hecho entrega.

Un incendio

En terrenos del paraje conocido por «Colonia de San Fernando», se ha declarado un violento incendio.

Las pérdidas se calculan en más de mil pesetas.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido el vecino de Córdoba Domingo Mérida Abalos.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

CRÓNICAS FEMENINAS

UNA TRANSICIÓN

La Moda se vale de todos los medios para imponer su tiránico reinado. De ordinario, ataca de frente para imponer sus caprichos; pero, cuando ve que no consigue de lleno sus propósitos, varía de táctica y emplea procedimientos, que, aunque parezca de transigencia, no son más que habilidades para llegar al fin propuesto. Tal ocurre en la lucha entablada desde hace algunos años para imponer los vestidos cada vez más cortos y estrechos.

Los inspiradores de la moda han comprendido que gran parte de las mujeres, la parte más exquisita y digna, no aceptaba esos vestidos, sino que, por el contrario, defendía las costumbres opuestas, y, en vista de ello, han adoptado un plan que puede llamarse de transición. Consiste éste en las modas que ya han empezado a regir en este otoño y que, por lo visto, van a ser las que predominen en el próximo invierno y que consisten en el vestido de falda corta, pero ancha, bastante ancha.

Cuerpos enfermizos, hasta las caderas, un poco más ceñidos que en la última temporada, y sujetos a la falda. Mangas largas y amplias; cuellos vueltos para formar el escote en pico, y como adorno único, en los hombros, en los puños, en la juntura de la falda y el cuerpo esa funce llamado «de colmenas», tan gracioso, tan deliciosamente ingenuo y tan práctico, ya que por su elasticidad evita la necesidad de los broches, y, sin embargo, es lo suficientemente compacto para cumplir su misión de retener amplitudes.

El color que más «se lleva», el que se quería imponer, mejor dicho, es el azul en todas sus tonalidades; pero, sin duda buscando el contraste, se ha comenzado a emplear el encarnado, también en toda la gama de este deslumbrante color. Es de esperar, sin embargo, que también en esto del color se llegue a una transigencia y que se mezclen uno y otro de los arriba apuntados, hasta llegar a que cada una se vista del color que más le agrade, buscando combinaciones de efectos según el gusto de cada cual.

Leonor de Olózaga.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas. Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Información telefónica

Primo de Rivera en Mérida y Zafra

El jefe del Gobierno inaugura una estación telefónica en Almendralejo.-Se reúne la Junta superior de orden público.-El concierto económico con las Vascongadas.-La mañana en los ministerios.-Una vista en el Supremo de Guerra.-Las fiestas del Libro y del Maestro.-El ministro del Trabajo irá el 14 a Barcelona y el Presidente el 17.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 5, de las 15 a las 19 t.

El despacho del ministro de la Gobernación

El presidente interino, general Martínez Anido, despachó esta mañana con los directores generales de su departamento y después recibió las visitas del general Hermosa, director de la Oficina de Marruecos y Colonias general Gómez Jordana y alcalde de Monforte.

La Junta superior de Orden público

Esta mañana, a las once, se reunió en el despacho del ministro de la Gobernación la Junta superior de Orden público, asistiendo los directores generales de Seguridad y Guardia civil, el fiscal del Tribunal Supremo señor Crehuet y otros vocales, cambiando impresiones sobre asuntos de régimen interior.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió las visitas del general Arizón, coronel Alvarez y capitán Cañas y despachó con los jefes de sección generales Cantón y Losada.

La mañana en los ministerios

Esta mañana estuvieron muy concurridos los ministerios de Fomento e Instrucción Pública recibiendo los ministros numerosas visitas de comisiones.

Al de Instrucción pública le visitaron los catedráticos Carreras y Casares y al de Fomento, el presidente del Consejo Forestal y una comisión de la Confederación hidrológica del Ebro.

Multa gubernativa

El gobernador civil señor Semprun ha impuesto 500 pesetas de multa al dueño de la casa número 67 de la Ribera del Manzanares, por no reunir las debidas condiciones higiénicas.

Vista de una causa en el Supremo

A las once se reunió el Supremo de Guerra para ver y fallar la causa instruida en Bilbao por el delito de tentativa a la integridad de la Patria.

Figuran como procesados Ramón Martín, José Iranzo, un sujeto llamado Ambrosio y otro conocido por Galletegui. También está encartado otro individuo llamado Erraz-

quin, que se encuentra en libertad provisional.

Según se desprende del rollo dichos procesados, en unión de otros individuos, celebraron reuniones clandestinas en Villafranca del Panadés, atentando contra la integridad de la patria y siendo detenidos más tarde por la policía.

En el Consejo ordinario celebrado en Bilbao se impulsó a los procesados la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

Disintieron de la sentencia el capitán general y el auditor, y la causa vino al Supremo.

En la vista de hoy el fiscal coronel Martínez de la Vega, pidió para tres procesados la pena de cuatro meses y un día, y para Errazquin, por estar probada su inocencia, la absolución.

El defensor, alférez del regimiento de la Princesa, don José García Calvo, solicitó la absolución.

El despacho del ministro del Trabajo

El señor Aunós recibió la visita del general Salinas, de un representante de la Azucarera, del conde de Casa Argüelles y otras personalidades.

El concierto económico con las vascongadas

Esta mañana se reunió en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del señor Calvo Sotelo, la junta designada para formular el concierto económico con las vascongadas.

Asistieron los presidentes de las Diputaciones de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, el director general del Timbre y el director de impuestos señor Navarro Reverter.

Se cambiaron impresiones y se fijaron las bases principales para llegar satisfactoriamente al referido concierto económico.

La Fiesta del libro y la del maestro

Han celebrado una extensa conferencia los ministros de Trabajo e Instrucción Pública, tratando del régimen de estudios de los peritos aparejadores, y cambiaron impresiones acerca de las fiestas del libro y del maestro que se han de celebrar en breve.

La Compañía del Norte piensa mejorar sus servicios

El Consejo de Administración de la Compañía del Norte piensa mejorar en breve los servicios ampliando los trazados, en cuyas obras se gastará quinientos cincuenta millones, aproximadamente.

Construirá unos cientos de kilómetros de vía doble y atenderá al mejoramiento de los muelles y estaciones, entre ellas la madrileña del Príncipe Pio.

El viaje del presidente

El próximo día 17 saldrá para Barcelona el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, el cual se propone asistir al homenaje a Gassó y Vidal.

Es probable que el presidente, antes de ir a Barcelona, se detenga en alguna otra población.

El ministro de Trabajo, señor Aunós, saldrá para Barcelona el próximo día 14, permaneciendo unos días en aquella capital.

Gremios y asociaciones

El ministro de Trabajo tiene el proyecto de repartir entre sus compañeros unos folletos relacionados con la formación de gremios y asociaciones.

Medalla conmemorativa

El Director general de Enseñanza superior hizo entrega al presidente, general Primo de Rivera, antes de salir para Mérida, de la medalla conmemorativa de la biblioteca americana.

Se prepara la celebración de la Fiesta del Libro

Se está preparando la celebración de la Fiesta del Libro y para ello el director de la Biblioteca Nacional ha ordenado que el próximo día 7 de octubre quede abierta dicha sala para que de hora en hora sea visitada por grupos acompañados de funcionarios técnicos.

La Academia de Ciencias exactas celebrará sesión extraordinaria el próximo día 7 con motivo de la Fiesta del Libro.

También la Cámara oficial del Libro ha rogado a los libreros que el día 7 hagan a la venta de libros una rebaja de un diez por ciento de su coste.

De provincias

BADAJOS

El jefe del Gobierno llega a Mérida y se le tributa un extraordinario recibimiento

Mérida 5.—A las ocho de la mañana llegó el presidente del Consejo general Primo de Rivera en unión de su ayudante, comandante Monis y director general de Abastos señor Bahamonde.

Tributó honores al presidente una batería de Artillería a caballo con escuadra y estandarte.

Primo de Rivera saludó a las autoridades y después pasó revista a las tropas.

El jefe del Gobierno fué saludado por el obispo de Plasencia, gobernador civil de Badajoz, presidente de la Diputación, alcalde, comisiones del Ayuntamiento y las fuerzas vivas de la ciudad.

El alcalde dió la bienvenida al presidente en nombre de Mérida, y seguidamente se organizó la comitiva que se dirigió al Ayuntamiento, marchando el coche rodeado por enorme gentío que tributaba a Primo de Rivera aplausos y vitores.

El jefe del Gobierno revistó los somatenes armados y después de permanecer unas horas en el pueblo, salió en automóvil con dirección a Zaira, tributándosele una cariñosa despedida.

Primo de Rivera preside la Asamblea de ganaderos e inaugura una estación telefónica

Zaira 5.—A las dos llegó el presidente, siendo recibido por las autoridades y el pueblo en masa, que le tributó un cariñoso recibimiento.

Primo de Rivera marchó al local de la Asociación de Ganaderos, presidiendo una reunión extraordinaria y después marchó a Arcos, en donde inauguró una estación telefónica, con asistencia del alto personal de la compañía y las autoridades.

El presidente estuvo conferenciando en la nueva estación con el general Martínez Anido, que le dió cuenta de los asuntos del día.

De regreso de este pueblo, visitó Primo de Rivera el mercado de ganados y después estuvo paseando por la feria.

Inauguración de una línea telefónica

Almendralejo 5.—El general Primo de Rivera ha inaugurado esta mañana el nuevo circuito establecido por la Compañía Telefónica Nacional.

El director de la quinta zona dirigió por teléfono un saludo a la prensa.

El general Primo de Rivera y los invitados fueron muy agasajados.

ALMERIA

La exportación de uva

Almeria 5.—Se ha publicado una nota diciendo que es inexacto que los descargadores del muelle de Hamburgo se hayan declarado en huelga general, cuando ésta solo es particular.

En su vista los exportadores de uva han continuado hoy las faenas de embarque de dicha fruta para aquel puerto.

BARCELONA

Marcha del capitán general

Barcelona 5.—Ha salido para Ampúbia el capitán Barrera, el cual asistirá a varios actos patrióticos, proponiéndose estar de regreso al anochecer.

El cierre de los teatros

Barcelona 5.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que piensa ser inexorable respecto al cumplimiento de lo ordenado sobre apertura y cierre de los teatros y dice que impondrá grandes multas.

El desfalco de Telégrafos

Barcelona 5.—El juez ha tomado nueva declaración al exhabilitado del Cuerpo de Telégrafos, acusado del delito de estafa.

Este ha declarado que muchos empleados le tenían pedido anticipos, causa del desequilibrio económico de la caja.

La causa quedará en breve terminada, pasando a la Audiencia.

Una visita de los marinos Italianos

Barcelona 5.—A las ocho de la mañana salieron para el convento de Montserrat los marinos italianos que se encuentran en este puerto.

Los marinos fueron obsequiados por los frailes del convento, regresando satisfechísimos de la excursión.

LERIDA

Descarrilo de un tren de mercancías

Lérida 5.—Entre las estaciones de San Martín y Jargoyola descarriló un tren de mercancías, quedando fuera de la vía diez vagones.

La vía quedó interceptada, habiendo llegado con retraso los trenes de Barcelona.

Varias brigadas de obreros trabajan activamente para dejar expedita la vía.

PONTEVEDRA

Un incendio

Tuy 5.—A las dos de la madrugada se declaró un incendio en un almacén de coloniales propiedad de Manuel Fernández.

El fuego adquirió grandes proporciones, costando gran trabajo a los bomberos el que no se propagase a un almacén de calzados contiguo.

Las pérdidas son de gran consideración.

SEVILLA

Una nota de la Federación Sur

Sevilla 5.—La junta organizadora de la carrera ciclista para el campeonato de España, ha dirigido a los periódicos una nota sobre su intervención en el asunto Telmo-García.

TARRAGONA

Heridos que mejoran

Tarragona 5.—Completamente restablecidos de las heridas sufridas en el accidente ferroviario ocurrido entre las estaciones de Atmella y Ampolla, hoy se han incorporado a sus cuerpos los sargentos de infantería Ernesto Peña y Agapito Muñoz.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

ZARAGOZA

Bonita manera de acabar con la paja

Zaragoza 5.—El vecino de Egea de los Caballeros, Victoriano Badía, en vista de la gran cosecha de paja, decidió quitar de su finca unos trece mil kilos y para ello les prendió fuego.

Con el siniestro se llenó de humo todo el pueblo, produciéndose la natural alarma entre el vecindario.

El fuego quedó localizado, siendo detenido el dueño de la paja.

Elección de un sindico

Zaragoza 5.—El próximo día 17 se verificará la elección general para proveer una plaza de vocal en el Sindicato de la Confederación hidrológica del Ebro.

Entierro de un obispo

Tarazona 5.—Se ha verificado con gran solemnidad el entierro del obispo de la diócesis, fallecido ayer.

El cadáver recibió sepultura en la cripta de San Andrés, en la Catedral.

Las fiestas del Pilar

Zaragoza 5.—El Ayuntamiento ha acordado invitar a las fiestas del Pilar a los alcaldes de Teruel y Huesca, para en unión del de esta capital, presidan todos los festejos.

Del Extranjero

El libro de las dictaduras

Lisboa 5.—Don Bernardino Machado acaba de publicar un libro, en el que comenta las dictaduras.

De la nueva producción de Machado se ha hecho una pequeña tirada, que ha sido facilitada a los ministros del actual Gobierno y a algunos parlamentarios.

NOTICIAS LOCALES

Conducción

Se ha ordenado el traslado del preso Carlos Jurado Llorens, de la cárcel de Baena a la de Alicante.

Del Municipio

En la secretaría municipal del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital ha quedado expuesto al público por término de quince días la lista de las entidades, razones sociales y dueños de establecimientos comerciales o industriales, que deben presentar pesas, medidas y aparatos de pesar a la comprobación, para que los interesados puedan formular las reclamaciones que crean fundamentadas.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RÍÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

Informaciones de hoy 6

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente del jueves 7 de octubre:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre dar el nombre de don José Cruz Conde a la nueva calle que ha de unir la de Góngora con la plaza de Cánovas.

Oficio del ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación provincial ampliando hasta el día 10 del que rige el plazo para adquirir en período voluntario las cédulas personales.

Oficio del teniente de alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández solicitando dos meses de licencia.

Oficio del mismo teniente de alcalde solicitando que se le releve de actuar como vocal en el Tribunal de las oposiciones a plazas de auxiliares cuartos.

Expediente justificativo de la pobreza de la familia del soldado Francisco Gómez Morejón.

Certificado del arquitecto de las unidades de obras ejecutadas durante el mes de agosto anterior por la Compañía Peninsular de Asfaltos, en el segundo tramo del Paseo del Gran Capitán para convertirlo en Avenida.

Presupuesto del arquitecto de las obras accesorias que se precisan ejecutar para la pavimentación de la calle Librería.

Presupuesto del arquitecto para la enagenación del hierro fundido y dulce que sin aprovechamiento determinado existe en la Atarazana municipal.

Presupuesto del arquitecto para la realización de obras en el edificio que ocupó el Grupo Escolar Rey Heredia.

Presupuesto del arquitecto para la nueva pavimentación del patio de San Francisco.

Proyecto del arquitecto para la formación de un jardín en el patio de San Francisco.

Reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de saneamiento y alcantarillado de las calles Plaza, Tranco y Feria, de un tercio del gasto en las mismas invertido.

Otro reparto formulado para el cobro a los dueños de casas beneficiadas con las obras de adoquinado y acerado de la Plaza de Pineda y calles Valladares, Deanes y Judería de parte del gasto en las mismas invertido, con la instancia recibida de la superior del Atilo de las Hermanitas de Ancianos Desamparados.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Instancia del presidente delegado de la Solariaga de Córdoba solicitando que el excelentísimo Ayuntamiento se encargue del local construido por la susodicha entidad con destino a escuela pública en la barriada del Marrubial.

Instancia de doña Ana Martínez Alcántara solicitando que se le conceda pensión como viuda del camilleró que fué de la Casa de Socorro, Federico Ayuet Lucena.

Instancia de doña Dolores Arenas Rubio pidiendo que se le otorgue pensión como

viuda del fiol de consumo, Rafael Montenos Serrano.

Instancia de don Antonio Moya Muñoz pidiendo que se le concedan 400 pesetas en calidad de préstamo del Pósito de Santa María de Trassierra.

Instancia de Rafael López Padilla reclamando contra la clasificación que se le ha hecho por cédulas personales.

Instancias de don José Vera Caldera, don Juan Gomariz Carpintero y doña Josefa Pande Carmona, solicitando licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de don Antonio Díaz Millán, don Antonio Cabezas García, don José García Fernández, don Pedro Torres Casán, don Manuel Fernández Gómez, don Vicente Andrés Ortiz, doña Carmen Cruz Gómez, don Manuel Moreno Gallal, don José Trillo Moreno, doña Araceli Ortega, don Carlos Clementson y Beck, don Manuel Ortiz Villegas y don Laureano González García en solicitud todos ellos de que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancias de don Salvador Gómez García y de don Pedro Rodríguez y Rodríguez solicitando que se les dé de baja como vecinos de Córdoba, en unión de sus familias.

Instancia de doña Fernanda Martel Arteaga solicitando construir un muro de veinticinco metros de longitud en el interior del jardín de su casa número 13 de la calle Conde de Torres Cabrera y ejecutar otras obras de reparación en el interior también de la citada finca.

Instancia de don Francisco Castillo Alet, solicitando instalar en el interior de la casa número 1 duplicado de la calle Conde de Robledo, un depósito surtidor de gasolina para automóviles.

Instancia de don Antonio Ariza Sahagún interesando que el Municipio le ceda una parcela de terreno que existe en el frente de la fachada lateral de la casa número 17 de la calle Imágenes por la parte que recae a la calle Isabel Losa.

Instancia de doña Candelaria Aragón pidiendo construir un pozo en una finca de su propiedad denominada «Puente Viejo», situada en el kilómetro cuatrocientos diez de la carretera de Madrid a Cádiz.

Instancia de doña Antonia Pérez Rico Domínguez solicitando instalar un kiosco en el ángulo que forma la casa número 25 de la calle Gutiérrez de los Ríos o próximo al lugar que ocupa en la de Duque de Hornachuelos la caseta para venta de flores.

Instancia de don Enrique Torres Távora pidiendo construir una casa de nueva planta en el solar número 12 de la calle Benito Pérez Galdós.

Instancia de don Eusebio Bretones Porrás interesando construir una casa de nueva planta en un solar anejo procedente de la casa número 3 de la calle Luis Díaz.

Instancia de don Aniceto Ortega Aguayo solicitando construir una casa de nueva planta en la barriada de los Olivos Borrachos.

Instancia de don Manuel Alvarez Herrá pidiendo construir una nave en el interior de una casa de la Plaza de Colón.

Instancia de don Francisco Hurtado Rojas interesando abrir un hueco de puerta de calle en la fachada de la casa número 1 calle Pedro de Dios, en la barriada de Alcolea.

Instancia de don Diego Rosales Torres solicitando elevar los muros de la casa de su propiedad situada en el barrio de Nuestra Señora del Amparo y construir dos habitaciones en el interior de dicha finca.

Instancia de don Antonio Peña Quero interesando construir un colgadizo en el interior de la casa sin número de la Haza de la Golondrina.

Instancia de don José Diéguez Torres pidiendo construir un colgadizo en el interior de la casa número 9 del barrio denominado de Gavilán.

Instancia de don Manuel Flores Tallón solicitando llevar a cabo varias obras en el interior de la casa número 1 del barrio de las Margaritas.

Instancia de doña María Teresa Díaz de Losada y Garro interesando construir una azotea en la casa número 1 calle de Osio y edificar un cuarto de pilas en dicha finca.

Instancia de don Salvador Raya Romero solicitando abrir un hueco de puerta de establecimiento en la fachada de la casa sin número del barrio de las Margaritas, así como construir una habitación alta en otra finca inmediata a la primera.

Instancia de don Juan Gómez Blanco pidiendo reformar el tejado de la casa sin número situada en el kilómetro 390 de la carretera general de Madrid a Cádiz.

Cuenta de depositaria o de caudales del cuarto trimestre del ejercicio de 1925-26.

Cuenta de los gastos de material ocurridos en las oficinas de recaudación de arbitrios en el cuarto trimestre de 1925-26, con informe del interventor.

Cuentas de suministro de fluido de gas para el alumbrado general de la población en los meses de abril, mayo y junio, con informe también del interventor de fondos.

Cuenta del recaudador de arbitrios de los gastos originados en la cobranza del arbitrio por ocupación de sillas durante el cuarto trimestre del ejercicio 1925-26, con informe, asimismo, del interventor de fondos.

Cinco cuentas por servicios de alumbrado público de electricidad prestados en el anterior ejercicio económico de 1925-26, informadas también por el interventor.

Recibo de la prima del seguro de incendios concertado con la compañía «La Catalana», correspondiente a las maquinarias y mobiliario del Instituto municipal «Gota de Leche», informado también por el interventor.

Treinta y nueve facturas igualmente informadas de la Sociedad de Gas y Electricidad por distintos servicios de alumbrado eléctrico prestado en dependencias municipales en los años de 1920 a 1921, 1922 y 1925.

Distribuciones de fondos para satisfacer las obligaciones del presupuesto que rige, ordinario y extraordinario, en el presente mes de octubre.

Cuentas favorablemente informadas.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

EL CUENTO DE HOY

La estatua de nieve

«El paraíso de los niños», anunciaban las literas de oro grabadas sobre el mágico escaparate repleto de juguetes.

A los ojos deslumbrados del pequeño admirador, cuya nariz se aplastaba contra el vidrio, aquel título no mentía. Contemplaba ávidamente los soldados de plomo, los automóviles, los rebaños y, sobre todo, una hilera de polichinelas suspendidos de un cordón adornado con lamparillas eléctricas.

Entretanto, aumentaba el frío y una alfombra de nieve, espesada sin cesar por la caída de nuevos copos, cubría la calzada y las aceras. Para resguardarse, el pequeño «amateur» de juguetes no tenía más que andrajos remendados, que contrastaban lamentablemente con los brillantes vestidos de los polichinelas.

A su espalda, de pronto, una voz cascada e irónica gruñó:

—«Señor», ¿está usted eligiendo?... Entre, pues, en lugar de helarse ahí. Lo están esperando en el negocio. ¿Acaso no saben que es usted un «millonario de las Cuevas?»

Había, fuera de la pequeña ciudad, un barrio de casuchas en ruinas y de cuevas subterráneas, donde vivía una población de desdichados y mendigos. Los niños pululaban por allí durante las horas en que no los enviaban por las calles a pedir limosna.

Aquel hombre viejo y mugriento debía ser también de las Cuevas. Llevaba una bolsa de pordiosero, y de su rostro no se veía más que una barba inculta y unos mechones de cabellos que desbordaban de su abollado sombrero.

Ante su joven «hermano» sorprendido en flagrante delito de holgazanería, rezongo, como viejo abuelo, cuya experiencia deploraba la ligereza de la juventud.

—Serás capaz de quedarte aquí hasta mañana... No será así como llenarás tus bolsillos. ¿Con qué hará tu madre la cena?... Vete al pórtico de la Catedral, en lugar de permanecer aquí.

Arrastró amistosamente al niño que se resistía, mohino, sin decidirse a separar los ojos del deslumbrante escaparate.

—¿Miras los polichinelas?—refunfuñó el viejo mendigo—. ¿Crees que tus ojos van a hacerlos pasar a través del vidrio? ¡Vamos! Sé bueno y ve a buscar dinero para tu madre. Yo te esperaré esta tarde en el camino de las Cuevas. Contaremos tus ganancias y, si son buenas, te daré una sorpresa... Vamos, muchacho. Ve a ganar el pan.

La infancia es crédula. El niño fijó en el pordiosero sus ojos llenos de esperanza, sonrió y partió, repentinamente resuelto.

—¡Ya verá usted, señor Requiqui! ¡Traeré los bolsillos llenos!...

Exageró un poco. Pero el pórtico de la Catedral era un buen sitio, por la mucha concurrencia de fieles, y la limosna fué respetable. Y un poco antes de la caída de la tarde pudo dirigirse alegremente, bajo la danza de los copos, a la cita que le había dado el viejo mendigo.

La silueta esperada no estaba a la vista.

—He llegado demasiado pronto—pensó el niño.

Y, para calentarse, empezó a deslizarse

sobre el arroyo helado que bordeaba el camino. Cansado del juego, buscó otras distracciones.

—¿Si hiciera una estatua de nieve?—se dijo, descubriendo en el extremo de la pendiente, un amontonamiento de nieve que tenía vagamente la forma humana y debía ser un bosquejo comenzado y luego abandonado por algún muchacho.

El pequeño mendigo resolvió acabarlo, agregando nuevos bloques, que hacía rodar por la nieve, y que iba aumentando antes de agregarlos a su estatua.

Cuando estimó que las proporciones eran suficientes, esculpió la cabeza, le hizo la nariz, la boca y los ojos, y completó el conjunto agregando una pipa hecha de una rama rota.

—¡Ah! ¡Qué bien!—bromeó contemplando el montón de nieve endurecida que constituía su obra—. Te pareces a Requiqui, que debía darme una sorpresa... ¡Vaya un farsante! Y que yo creía aún en sus promesas. Era para hacerme esperar aquí... Pero se va a fastidiar cuando la diga que me he divertido... ¡Toma, para Requiqui! ¡Toma!...

Bajándose, recogió un puñado de nieve, con el cual hizo una pelota bien dura. Y alejándose algunos pasos, la arrojó con toda su fuerza sobre la estatua de nieve.

La pelota le dio en la cara e hizo caer la pipa.

El niño prorrumpió en una alegre carcajada.

—¡Puff! ¡Agarra está!... ¡Y esta otra!

Las bolas de nieve, rápidamente endurecidas y lanzadas se sucedieron aplastando aquí y allá la estatua, pero sin causarle serios desgastes.

Preso de un ardor destructor el muchacho hubiera deseado ver derrumbarse su obra. Se aproximó para hacer más eficaces los golpes.

—¡De cualquier modo voy a hacerte caer, supá Requiqui!...

Recogió piedras para meterlas en las bolas de nieve, que penetraron más adentro en el bloque helado; pero sin conseguir atravesarlo.

—¡Es bastante extraño que todavía no se haya desmoronado!...

Despechado, el pequeño atacó a su estatua a puntapiés y puñetazos, haciendo caer grandes fragmentos endurecidos que se rompían a sus pies, como los pedazos de un caparazón.

El hombre de nieve no se derrumbaba, pero disminuía, disminuía, poniéndose en partes negruzco...

Y, de pronto, petrificado por la sorpresa y el espanto, el pequeño mendigo no tuvo ante sí más que el cadáver rígido y contraído de un anciano, cuyas manos estrechaban un pequeño polichinela...

La muerte había sorprendido allí a papá Requiqui, y el Invierno, cubriéndolo con su sudario, había hecho una estatua de nieve.

El niño huyó, espantado, gimiendo:

—¡Mi estatua era papá Requiqui!... El verdadero papá Requiqui, que me traía su sorpresa... ¡Y ha sido a él a quien he arrojado piedras!

H. J. Magog.

Las aguas de Santa Teresa

Muy en contra de nuestra voluntad hemos dejado transcurrir un largo período de tiempo sin dar noticias acerca de la traida de estas aguas, privando al público, por consiguiente, de una información sobre esta mejora de tanta importancia.

Los trámites legales, obligados en esta clase de obras, retardan la resolución de los expedientes que se refieren a la aprobación municipal de estos servicios de interés común, y ello ha sido causa de que esta empresa retrase, a pesar suyo, los trabajos de la instalación proyectada.

No obstante, sabemos positivamente que los elementos directores de este negocio se mueven con gran actividad, recogiendo de las autoridades, que con el mayor celo se ocupan del buen abastecimiento de este artículo para la población, las mejores impresiones, que hacen esperar fundadamente la pronta resolución de este problema, que podríamos considerar como uno de los principales que afectan a Córdoba.

DE SOCIEDAD

Regresó de Dos-Torres el rico propietario don Joaquín Gallardo Velarde.

De Montilla llegó nuestro buen amigo don Francisco Pérez, representante de la Compañía Arrendataria en aquel partido.

Marchó a Alhama de Aragón nuestro respetado amigo don Juan Eusebio Seco de Herrera, magistral de esta Santa Iglesia Catedral.

El Día del Libro Español

El Ayuntamiento, teniendo en cuenta la disposición del Gobierno para que 7 del mes corriente se celebre el Día del Libro Español, ha dispuesto el reparto a los niños y niñas de las escuelas nacionales, de patronato y subvencionadas, de ejemplares de una poesía dedicada al libro por don Arcadio Herrera Muñoz, autor del «Himno Escolar de Córdoba».

A la vez, remite a las escuelas, con destino a sus bibliotecas, libros adecuados para los fines de que se trata.

También ha dispuesto la adquisición de diversas obras para las bibliotecas municipales.

Ha resuelto asimismo, aplicando una iniciativa que se había dirigido, que se entienda dedicada también al maestro la Fiesta del Libro, puesto que éste no es posible, sin aquél, especialmente cuando de las escuelas se trata, y en tal sentido ha encargado que se disertara a los escolares en la lección del día 7.

OPOSICIONES

Las oposiciones públicas convocadas por el Excmo. Ayuntamiento para proveer en propiedad nueve plazas de auxiliares cuartos, dotadas con el haber de 2.000 pesetas anuales cada una, darán comienzo en las Casas Consistoriales el viernes 8 del que rige, a las once de la mañana.

DESDE RUTE

Un hombre arrollado por un carro

En el kilómetro 14 de la carretera de Rute a Lucena ha tenido lugar una sensible desgracia.

Al intentar arrear las mulas de un carro, del que era conductor Baldomero Valverde Quintero, de 28 años, vecino de Rute, fué arrollado por el vehículo, cuyas ruedas le pasaron sobre ambas piernas.

Afortunadamente en aquel momento pasó por la carretera una camioneta propiedad de don Adolfo Villén, conducida por el chófer José Chumillas, en la que fué acomodado el herido, siendo rápidamente conducido al Hospital de Alfonso Castro, donde le fueron apreciadas varias heridas en ambas piernas calificadas de pronóstico menos grave.

El herido quedó encamado en dicho hospital.

Ayerche en los espectáculos Gran Teatro

La compañía que actúa en este coliseo puso anoche en escena la producción en tres actos, original de don Pedro Muñoz Seca, titulada «El conflicto de Mercedes».

El público, que sabe cómo «las gusta» don Pedro, fué al teatro con el deliberado propósito de reírse, propósito que logró con creces, pese al desaguado que hace con la lengua del Lacio aquel autor.

El cronista, ageno a su función crítica, por ser «El conflicto de Mercedes» obra estrenada ya en esta capital, rió sin hipocresía, en unión del respetable.

Hacemos esta salvedad por la proporción de espectadores que durante la representación ríen a más no poder, para deshacerse en improperios una vez terminada aquélla. ¡Ingratitud humana!

La compañía de Nieves Barbero dió una esmerada interpretación a la obra en cuestión, siendo muy aplaudidos sus componentes al finalizar cada uno de los tres actos de que consta la obra.

Esta noche figura en el cartel la comedia de Sassone, «A campo traviesa».—P.

MUERTE SENTIDA

Víctima de traidora dolencia ha dejado de existir en La Carlota don Antonio Clérigo Cruz.

En el pueblo este fallecimiento ha producido un profundo sentimiento de pesar por tratarse de un señor a quien adornaban las más bellas dotes de carácter.

Caritativo y generoso, buen hijo, buen esposo y mejor padre, su muerte ha dejado entre los familiares un vacío imposible de llenar y entre sus conciudadanos que le distinguían con el mayor afecto y consideración un recuerdo imperecedero.

Nos asociamos de todo corazón al pesar que acongoja a la familia del finado, a la que enviamos nuestro pésame y muy particularmente al padre del difunto don Joaquín Clérigo, nuestro querido amigo.

Pequeños sucesos

Entre ellas

En la calle de Enmedio promovieron reyerta las vecinas de la casa número 21, María Antonia Vélez Fernández, de 60 años, y Francisca Carmona García, de 40.

Ambas mujeres se propinaron sendos golpes, sin dejar por esto de dedicarse mutuamente frases de «afecto» y cuando pudieron ser reducidas por un guardia municipal y varios vecinos de la casa en cuestión, tenían el cuerpo tan molido y maltrecho, que tuvieron que hacer una visita a la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos le apreciaron a la primera erosiones en el antebrazo y en la cara, y a la segunda erosiones en el párpado inferior.

Después pasaron las lesionadas a contar sus cuitas al agente de servicio en la Comisaría de Vigilancia, quien quieras que no tuvo que escuchar la relación con toda clase de pelos y señales.

Otra «zurrada»

Se trata de una agraciada joven de 25 años, soltera y sola en la vida y que tiene como pesada cruz una vecinita bastante larga de manos.

La joven en cuestión tiene por nombre Dorita Salas Merlo, y toda llorosa presentóse en la Casa de Socorro para ser curada de varias erosiones en la cara.

Después de asistida pasó a la Comisaría de Vigilancia, donde manifestó que había sido «zurrada» por una vecina suya.

La denuncia ha sido cursada al juzgado correspondiente.

Arrollado por un automóvil

Por la Avenida de Obispo López Criado transitaba, en posesión de una cogerza más que mediana el vecino de esta capital José Cuevas Pérez, que tiene su domicilio en el Muro de la Misericordia.

A consecuencia del mucho licor ingerido, no oyó sin duda la bocina del automóvil número 857, de la matrícula de Granada, que le alcanzó, dándole un pequeño golpe.

El chófer de dicho vehículo, Manuel Estévez Reina, auxiliado por un guardia municipal, levantó del suelo al arrollado, conduciéndole en dicho coche a la Casa de Socorro, donde fué asistido de contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo, de una herida contusa en el pie izquierdo y de alcoholismo agudo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

RETAZOS

Ayer hizo su aparición el Otoño que retrasó su visita durante algunos días. Como todos los años, se nos ha presentado triste, llorón, trayéndonos quejidos y melancolías que apesadumbran el espíritu.

El padre Sol, juerguista, amante de la alegría y del bullicio, se retiró de nuestro Cielo espléndido, ante los gemidos de este Otoño que desnuda a los árboles de su ropaje y hace que la Naturaleza tiemble y lllore ante la narración de tétricas consejas y el recuerdo de fúnebres fechas.

* *

Hemos oído la tos seca de Margarita Goutier y los gritos de una desesperación tardía de Armando Duval.

Don Juan busca en las prenderías del mercado la ropilla deslucida que permita dar gentileza a su cuerpo, para seducir nuevamente a Doña Inés.

Brígida resucita, con espanto de las almas buenas,

El Comendador, como «convidado de piedra», se nos presenta una vez más para ejemplo de gorriones y sentir de hosteleros deseosos de cobrar.

El Otoño, viene con buena gente. Por eso el pobrecito llora, gime y hace que la alegría desaparezca con su enamorado el Sol.

* *

Como si no tuviéramos bastante con tanto dolor trimestral, tan espantoso como el contributivo, también nos preocupa la ropa de invierno.

¿Habrá algún sastre que fie?
Ni ropa, ni para... aguas, ni para vino.
Noches tristes. Días melancólicos.
Qué estacioncita.
Es para borrarla del almanaque.

P. León.

Ayuntamiento de Córdoba

Estadística de Bibliotecas municipales durante el mes de septiembre último:

Biblioteca Popular.—(De seis a nueve y treinta, en las Casas Consistoriales): Número de lectores, 431; volúmenes pedidos, 436.—De Ciencias, 46; de Artes, 75; de Historia, 23; de Literatura, 149; Enciclopedias y periódicos, 125.

Biblioteca Séneca.—(De nueve a una y de cuatro a siete en los Jardines Bajos): Número de lectores: 2.253.

H. SEVILLA

DE

JOSÉ ASOREY LÓPEZ

Amplias y ventiladas habitaciones.—Luz eléctrica.—Servicio esmerado.

Doce de Octubre, 10

CÓRDOBA

Esta casa recién instalada en lo más céntrico y de construcción de expreso para dicha industria

Información telefónica

Más detalles del viaje de Primo de Rivera; el Presidente y los periodistas; el matadero industrial de Mérida.-Toros en Zafra.-Parte Oficial de Marruecos.-Regatas en San Sebastián.-En Barcelona se prepara al Club Deportivo español de aquella localidad un entusiasta recibimiento.-Otras noticias interesantes de provincias y del extranjero.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de la 1 a las 4 m.

Un suelto de "La Nación".-- Los corros de murmuradores

El periódico madrileño «La Nación» publica un suelto titulado «Al remedo de sistemas derrocados no se volverá», y dice que una gran parte de la prensa de Madrid consagra su atención preferente a cuanto se relaciona con la Asamblea nacional.

Eso, dice «La Nación», no es lo único que hay actualmente como motivo de expectación. Otros temas más importantes, de mayor interés, la reclaman. Ahora mismo, el problema de Tanger despierta un interés preferente.

Pero en Madrid los corros de murmuradores tejen sus cabalísticas profecías, especialmente sobre la Asamblea nacional. No deben sentirse esas impacencias ni esas alarmas. Lo que la Asamblea nacional sea en su constitución organizada y en su desarrollo, eso ella misma lo dirá a su debido tiempo.

Una carta de Ossorio y Gallardo

Nuestro colega «La Epoca» publica una carta del señor Ossorio y Gallardo, por la que éste defiende la integridad de la constitución, atacando rudamente a los que pretenden reformarla.

Parte oficial de Marruecos

La idala de Hialin ha batido en la vertiente de Ben Yabal a varias partidas que fueron dispersas, dejando en nuestro poder tres muertos con armamento y además ganado.

En Larache, al Oeste de Mesera los Yemas se presentaron con varias fracciones.

En el resto de la zona no ocurre novedad.

Una disposición

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» dispone que expuestas las dificultades que tienen los oficiales heridos para documentar la opción a las Medallas de Sufrimientos por la Patria, conforme a lo prevenido en la Real orden de 14 de junio del año actual, y que las mayores dificultades con que tropiezan los interesados estriban en tenerse que presentar en las regiones en que prestan servicio, se resuelve que las actas se redacten por los médicos de los hospitales donde hayan recibido asistencia los heridos, lo que podrá suplirse con las hojas de cura a la vista, de las cuales el Tribunal encargado redactará dicha acta.

De provincias

BADAJÓZ

Primo de Rivera y los periodistas

Mérida 5.—Cuando llegó el general Primo de Rivera a la estación, fué abordado por los periodistas, quienes le preguntaron que qué había de nuevo sobre la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Estella, sonriendo, les replicó:

—Ni aquí puedo verme libre de los periodistas.

Uno de ellos le contestó:

—Es que aquí, como en todas partes, los periodistas hacemos lo posible por cumplir con nuestros deberes informativos, a veces molestos, pero indispensables.

Primo de Rivera dijo entonces:

—Eso está muy bien contestado. Respecto a la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, nada hay nuevo, ni nada me preocupa por ahora. Lo que me tiene aquí es más importante. Ya lo sabrán ustedes.

Después de asistir en Almendralejo, como ya se ha dicho, a la inauguración del nuevo servicio telefónico, marchó a Zafra, no sin antes haber oído una salva en el templo parroquial.

Más detalles del viaje del presidente

Zafra 5.—El general Primo de Rivera entró triunfalmente en esta localidad, donde fué recibido por las autoridades y el pueblo en masa.

En diversos lugares estratégicos se habían levantado arcos triunfales.

Fuó saludado el presidente por comisiones de señoritas y damas de la Cruz Roja y Patronatos de otras entidades benéficas.

Le hizo los honores una compañía del regimiento de Gravelinas con bandera y música.

El presidente paseó por el Real de la Feria, visitó el mercado de ganados, que se encontraba muy concurrido y revistió a los somatenistas y comió en casa del presidente de la Unión Patriótica, don Francisco Fernández.

Asistió a la corrida de toros y después estuvo en el teatro, donde asistió a una asamblea de ganaderos.

Durante la estancia del presidente en esta localidad el comercio corrió las puertas de sus establecimientos.

La banda de Gravelinas, al paso del presidente, interpretó la Marcha real.

En el teatro asistió, como ya hemos dicho a la Asamblea de Ganaderos. Lo recibieron a la entrada del coliseo el presidente de la Asociación nacional de ganaderos marqués de la Frontera, el gobernador civil de Ba-

dajoz, el alcalde de Zafra y el de Badajoz, los presidentes de las Diputaciones de Badajoz y Cáceres y representantes de entidades y corporaciones.

El alcalde de Zafra pronunció un discurso dando cuenta de la significación del acto y de su importancia para la industria ganadera.

Después habló el señor García Guerrero, presidente de la Diputación de Badajoz, ocupándose del matadero industrial de Mérida, en cuya mejora tienen puestas sus miras los elementos ganaderos y agricultores de la comarca, y aún más de la región, por tratarse de algo fundamental para su prosperidad.

Confía en el apoyo del presidente del Consejo, que con su visita a esta localidad y su asistencia al acto, abre los pechos a la esperanza.

El alcalde de Mérida se expresó en idéntico sentido, diciendo que la ciudad que representa no pide un matadero con fines egoístas, sino que lo hace velando por la prosperidad de la patria chica y comenzando por contribuir con millón y medio de pesetas. Después habla el alcalde de Villanueva de la Serena, exponiendo sucintamente los beneficios que habría de aportar el matadero industrial de Mérida y los motivos de que la región entera esté de acuerdo en que se construya en esta localidad, que viene a ser el centro geográfico de la zona ganadera y el lugar más favorecido por el tráfico ferroviario.

El marqués de la Frontera pronuncia un documentado discurso, diciendo cuanto importa y significa la riqueza ganadera de Extremadura. Dice que el precio de la carne no debe imponerlo el Estado, ni aun las autoridades locales, sino que deben señalarlo los ganaderos, quienes llegarán seguramente a cifras más inferiores que las que pudiera señalar la tasa.

Trató extensamente de los sindicatos de ganaderos, exponiendo el ejemplo de Dinamarca, donde están organizándose más de tres mil sindicatos.

Discurso de Primo de Rivera

Finalmente habló el general Primo de Rivera, que fué saludado por una salva de aplausos. Agradeció en sentidas frases el recibimiento que se le había tributado y la cariñosa acogida con que se le recibía en este acto.

Dijo que, aunque no es técnico para entender exactamente la lectura de la memoria, columbraba que este matadero de Mérida era una cosa de verdadera importancia para la ganadería regional y, por ende, para la riqueza patria. Se deduce que la construcción del matadero industrial ha de constituir un éxito formidable para la región extremeña.

Es preciso que en España imitemos a los países extranjeros, que van a la vanguardia en estas cuestiones, haciendo la explotación ganadera en forma científica, como se ha llegado aquí en cuanto a la explotación vinícola y azucarera.

Hizo ofrecimientos de apoyar las aspiraciones de los ganaderos extremeños y excitó a los mismos para que no cejen en sus trabajos.

Se pronuncia a favor de la creación del matadero industrial de Mérida.

Seguidamente el marqués de Estella hizo algunas consideraciones en el orden político, y refiriéndose a la Unión Patriótica dijo que no constituía un partido nuevo, sino que representa un conjunto de ciudadanos que venían haciendo labor por la prosperidad, la cultura y el bienestar económico de la nación. Dijo que la mayoría de los presentes eran padres de familia, que, indudablemente, desean la seguridad y prosperidad del porvenir, velando por el bien de vuestros hijos, que representan los hombres del mañana y no queréis que en España se construya un castillo de naipes, que se derrumba al soplo de la anarquía.

Ello determina nuestro deber, el de salvar a España y hacerla próspera y feliz.

Finalmente se leyeron las conclusiones que aprobó la Asamblea de ganaderos.

El acto ha revestido importancia.

Un banquete

El jefe del Gobierno al salir del teatro se trasladó al casino, donde fué obsequiado con un banquete por la junta de ganaderos.

BARCELONA

Vista de una causa

Barcelona 5.—Para el lunes próximo se ha señalado la vista de la causa instruida contra las hermanas Carmen y Dolores Solana, como autoras de la muerte del suegro de la primera de ellas, Miguel Marsal.

El fiscal, relatando los hechos, dijo que las procesadas habían sustraído a la víctima quince pesetas, y después, para ocultar el hecho, maniataron al anciano Miguel Marsal, poniéndole una mordaza para que no pudiese gritar y rodeándolo de fuego para que pereciese entre las llamas.

El fiscal pide para las procesadas la pena de muerte.

Al "Español" de Barcelona se le prepara un cariñoso recibimiento

Barcelona 5.—Se espera para mañana a las once y diez la llegada a ésta de los equipiers del «Español» de Barcelona, que regresan de su tournée triunfal por América, habiendo desembarcado ayer en La Coruña.

El Ayuntamiento ha acordado asociarse a la manifestación que se prepara en honor de tan simpática agrupación deportiva.

JAEN

Una novillada benéfica

Ubeda 5.—Con motivo de celebrarse el final de la feria se ha organizado una novillada a beneficio de la cantina escolar de dicho pueblo.

Los novillos pertenecieron a la vacada de Pérez Padilla, y estuvieron encargados de pasaportarlos los diestros Pastoret y Amorós.

Ambos estuvieron bien con el capote y la muleta, recibiendo continuas ovaciones.

Con el pincho estuvieron breves, sobre todo Amorós, que cortó la creja de uno de los astados.

MALAGA

El Málaga F. C. y el Malagueño, empatan a tres tantos

Málaga 5.—Se ha celebrado un encuentro amistoso entre los veteranos rivales Málaga F. C. y F. C. Malagueño.

El partido fué duro en extremo, terminando con un empate a tres tantos.

El árbitro, señor Espinosa, estuvo torpe al juzgar este match que de antemano se sabía habría de ofrecer grandes dificultades a su labor por el apasionamiento reinante entre los equipiers de ambos bandos y aun entre el público, que se encuentra muy dividido.

SAN SEBASTIAN

Regatas

San Sebastián 5.—Hoy se han celebrado regatas de balandros pequeños.

En las mismas han tomado parte muchas embarcaciones.

Entre los balandristas figuraban Sus Majestades los Reyes.

Toros en Zafrá

Zafrá 5.—Se celebra la anunciada corrida de toros con ganado del conde de la Corta.

Marcial Lalanda es sustituido por Fuentes Bejarano.

Agüero no llegó para tomar parte en la corrida.

PRIMERO.—Algabeño lo saluda con unos lances valientes que se aplauden.

Hace con la muleta una faena cerca y valiente con adorno, para un pinchazo, media estocada buena y un descabello.

SEGUNDO.—Fuentes Bejarano veroniquea valiente.

Se hace aplaudir banderilleando y hace una faena breve con la muleta para una estocada delantera de la que el toro dobla.

TERCERO.—Algabeño lancea bien.

Coge las banderillas y prende un par bueno. Cierran el tercio sus peones pronto bien.

Con la muleta trastea movido. Sufre un desarme. Pincha dos veces y mete una estocada corta que basta.

CUARTO.—Bejarano lancea anodino.

Hace una faena pesada que aburre al público para una estocada caída y barrenando.

QUINTO.—Algabeño está valiente con el capote. Se le aplaude en quites oportunos y valientes.

Con las banderillas arma un escándalo, prendiendo al compás de la música cuatro pares admirables. (Ovaciones).

El de la Algaba brinda al conde de la Torre y hace una faena regular que remata con un pinchazo y una estocada buena.

El brindado regala al diestro un billete de quinientas pesetas, que Algabeño le devuelve.

SEXTO.—Bejarano da unos lances movidos. Prende dos pares de banderillas sin lucimiento.

Trastea brevemente con ciertas precauciones, para una estocada corta delantera de efecto rápido. (Ovación y creja.)

Del Extranjero

Declaraciones del ministro de Negocios

Paris 5.—El señor Autin Chamberlain llegó al Quay d'Orsay a las cinco y media, encaminándose directamente al ministerio de Negocios Extranjeros y celebrando una conferencia con Mr. Briand, que duró media hora.

Un comunicado de la prensa declara que los ministros de Negocios Extranjeros en su entrevista, han concretado la comunidad de criterio existente entre ellos para la pronta resolución de los problemas internacionales, actualmente existentes.

Chamberlain, que fué puesto en Ginebra al corriente de las intervenciones de Briand, el cual hacía intención de entrevistarse con el ministro de Negocios Extranjeros alemán, tuvo que salir de aquella ciudad antes de la entrevista de Tóhiry; en la conversación de hoy han hecho protestas de buenas relaciones ambos ministros.

El acuerdo de los dos países al servicio de la paz, es el más estrecho.

La entrevista ha tenido por objeto, según lo manifestado por Briand a la Prensa, la consolidación y el mantenimiento de una larga y próspera paz entre las naciones europeas.

Propaganda comercial inglesa

Londres 5.—La comisión encargada por el Gobierno para la propaganda comercial, ha consignado este año 500.000 libras para una amplia campaña de propaganda comercial.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 4 a 8

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL
Visitas a domicilio
VIAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral. - Consulta de 2 a 6

Eminente creación científica

Enfermos ¡OJOS! de los ojos PRODI ¡OJOS! GALUZ PÁRPADOS

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez
Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragia, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, curálas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CURA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curáanse antes de concluir el primer frasquito del específico.

PRODICALUZ evita usar lentes.

PRODICALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODICALUZ produce sensación agradable.

PRODICALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevisimo tiempo usando el portentoso específico **PRODICALUZ**. (Exijid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. CUADRADO P. Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha. MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

Las plantas tienen un "corazón" cuyas pulsaciones pueden ser advertidas

Ya fueron objeto de la correspondiente reseña los maravillosos descubrimientos del sabio indio sir Jagaris Chundu Bose, que prueban la estrecha solidaridad fisiológica del reino vegetal y del reino animal, y que llegan hasta atribuir a las plantas un corazón cuyas pulsaciones y reacciones resultan perceptibles.

Hace pocos días, en Oxford, donde se celebran las sesiones de la Asociación Británica para el progreso de las Ciencias, tuvo sir Bose empeño de realizar ante una Asamblea de sabios la prueba experimental de sus asertos merced a los aparatos de su invención y a un tallo de becerra, vulgarmente denominado «boca de lobo».

Uno de esos aparatos, original del ilustre sabio y que permitió a la Asamblea percibir las pulsaciones del pequeño «paciente», se compone de una balanza de extraordinaria precisión, uno de cuyos platillos está lleno de agua y el otro de estimulantes, narcóticos o venenos.

Cuando se sumerge la planta en uno de esos platillos, el ritmo de corazón vegetal se inscribe en una placa sensible merced a una pincha de puerco-espín.

Veamos ahora las fases de ese milagro científico:

Sir Bose coloca primeramente el tallo en el platillo que está lleno de agua pura, y entonces el aparato registrador anota los latidos regulares, normales, del «corazón» de la planta.

Después coloca el tallo en el otro platillo que contiene bromuro, e inmediatamente la planta adormecida se recoge sobre sí misma y el gráfico queda sensiblemente alterado.

Las pruebas por medio del veneno de cobre y de la estriénina fueron todavía más concluyentes y demostraron la identidad de las reacciones nerviosas de los animales vegetales y seres humanos, bajo la acción de estimulantes y de narcóticos.

Los miembros de la Asociación británica ya habían tenido ocasión de examinar ese primer aparato. La prestación del segundo constituyó una especie de estreno, que aumentó la curiosidad de la docta Asamblea.

Gracias a ese segundo aparato de referencia, pretende sir Bose medir la rapidez de la circulación de la savia y demostrar las modificaciones que le imponen los agentes químicos. En efecto, tan pronto como la planta queda sumergida el instrumento traza una curva ascendente. Por el contrario, si se trata de un narcótico, la curva es descendente.

Y se presencia con una secreta ansiedad esa revelación de la lucha muda de la planta por la vida.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELÉFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

Vd. quiere

que su puchero sea fuerte y sabroso, verdad? Esto lo obtiene Vd. con poco dinero y de la manera más sencilla, agregando antes de servir por cada litro 1 ó 2 cubitos de



Pruébalo una vez!

El Caldo MAGGI en cubitos se vende en todas las buenas tiendas de ultramarinos y comestibles al precio de 10 cts. por cubitos.

UN FAMOSO ASTRÓLOGO

OS DIRÁ
GRATIS

¿Su porvenir será dichoso? ¿Própero? ¿Afortunado? ¿Tendrá éxito en el matrimonio? ¿Especulaciones? ¿Ambiciones? ¿Deseos? ¿Quiénes son sus amigos? ¿Sus enemigos? ¡Y cuántos datos importantes más le dará la Astrología!



¿Habéis
nacido bajo afortunada estrella?

GRATUITAMENTE puede saber los datos de la mayor importancia referente a su vida, tal como la Astrología lo revela. Se quedará extrañado, pasmado, simplemente enviando su nombre, dirección y fecha exacta de su nacimiento, con 80 céntimos en sellos de correo para cubrir los gastos de este anuncio y el franqueo, al famoso orientalista y astrólogo RAMAH, fol. 48 A, rue de Lisbonne, 44, PARIS (Francia). Recibirá datos y consejos que tendrán enorme influencia para su dicha y su prosperidad. Escriban seguidamente. Gran sorpresa os espera.

Franqueo para Francia: 40 céntimos.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 6.—Miércoles. Santos Brano, cf. y fundador; Sagar y Román, obs. y mrs.; Marcelo, Emilio y Saturnino, mrs.; Santas Fé y Erotis, vgs. y mrs., y Casta, mr.

Vida del Santo.—San Bruno, restaurador de la vida solitaria en el Occidente, fué alemán, natural de la ciudad de Colonia, y perteneció a distinguida familia. Desde niño mostró inclinación a las letras, y para que las aprendiese mejor, siendo ya de edad competente, le enviaron sus padres a la Universidad de París, donde resultó tan consumado filósofo y teólogo, que llegó a ser maestro excelente, varón docto y canónigo de la ciudad de Reims. Habiendo muerto un insigne doctor de grande opinión, virtud y conocimientos, mientras en la iglesia le hacían las exequias, el cuerpo del difunto, que estaba en medio de ella, levantando la cabeza con voz lastimera dijo: «Por justos juicios de Dios soy acusado». Consternado Bruno con este prodigio, determinó morir en vida para no morir eternamente; y llamando a seis de los más familiares discípulos suyos, se fueron a Grenoble, donde con mucho gusto los recibió San Hugón, Obispo, y se retiraron a un espesísimo desierto, llamado La Cartuja, y allí fundaron su religión, tomando por especial protectora y abogada a la Virgen María, viviendo más como ángeles venidos del cielo, que como seres terrenales. Después se retiró San Bruno a un desierto de Calabria, y allí eligió un convento donde acabó su vida santamente en continuado silencio, oraciones y contemplación. Le favoreció Dios con muchos milagros, y descansó en paz el día 6 de octubre del año 1101.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, en sufragio de doña Visitación Pavón García.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 6, miércoles, a Nuestra Señora del Carmelo en San Pablo.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13.º Almacén de Pianos, Córdoba.—Catálogo gratis.

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia